

EDITORIAL

Tabaquismo*Smoking***Javier Cortés** *Comité Técnico Nacional de la AECC. Presidente Junta Provincial de Islas Baleares de la AECC*

La Asociación Española contra el Cáncer (AECC) ha mostrado su preocupación¹ por la noticia de muy reciente publicación que detalla que se va a producir de forma inmediata la liberalización del consumo de tabaco por las calles de ciudades y pueblos de nuestra Comunidad, aunque siempre respetando la distancia de seguridad entre las personas. Quisiera detallar los motivos de esta preocupación, porque estamos ante una decisión que desde la AECC interpretamos como un retroceso de gran trascendencia en la calidad de la salud de nuestros conciudadanos.

El tabaquismo es la causa directa de uno de cada tres cánceres que inciden en nuestra población, de nueve de cada diez cánceres de pulmón², una localización cancerosa que no somos capaces hoy por hoy de diagnosticar precozmente y de tratar con alta eficacia, curamos dos de cada diez cánceres de pulmón, lo que ha provocado que este tipo de cáncer fuera en 2019 en Islas Baleares la primera causa de mortalidad por cáncer en varones y la tercera en mujeres³. Antes estas evidencias, ¿es lógico retroceder en la normativa que limita el consumo público del tabaco?

En la AECC creemos que en absoluto lo es y afirmamos y recomendamos desde la acción ejecutiva tres líneas de trabajo preventivo:

1. Educación para no iniciarse en el consumo.
2. Ayuda para dejarlo.
3. Promulgación de normativa que amplíe los espacios sin humo.

En cubrir los dos primeros puntos la AECC trabaja activamente, con intervenciones formativas en cultura de salud y con programas de desintoxicación, muy en la línea que sigue la Dirección General de Salud Pública. El tercer punto es el que ahora mismo, en opinión de la AECC, debemos reconducir o retomar en su línea precedente, la que creó playas sin humo y limitó mucho el consumo público de tabaco. Si no lo hacemos, el descenso importante de la venta de tabaco que se ha detectado en los últimos meses en Islas Baleares será pasajero y asistiremos con toda probabilidad y por desgracia a un repunte del tabaquismo y sus nefastas consecuencias, para quien lo practica y también para quien, involuntariamente, aspira el humo que genera⁴. Si todos nos unimos en evitarlo, lo conseguiremos.

Bibliografía

1. Nota de Prensa de 29 de Noviembre 2020. Diario de Mallorca. Última Hora.

2. <https://www.cancer.org/es/cancer/cancer-de-pulmon/causas-riesgos-prevencion/que-lo-causa.html> Acceso 30.XI.2020

3. <http://observatorio.aecc.es/#datos-informes> Acceso 30.XI.2020

4. <https://www.aecc.es/es/todo-sobre-cancer/prevencion/no-fumes/riesgos-asociados/fumador-pasivo> Acceso 30.XI.2020